

KLEINE ANFRAGE

der Abgeordneten Sandy van Baal, Fraktion der FDP

Förderprogramm für Balkonkraftwerke (steckerfertige Photovoltaik-Anlagen)

Anlässlich der jüngsten medialen Berichterstattung zum Thema ergeben sich Nachfragen.

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie bewertet die Landesregierung das bisherige Anlaufen des Förderprogrammes für die Installation sogenannter steckerfertiger Photovoltaik-Anlagen im Allgemeinen?
 - a) Wie bewertet die Landesregierung das Förderprogramm im Bereich der Eigenheimbesitzer?
 - b) Wie bewertet die Landesregierung das Förderprogramm im Bereich der Mieter?
 - c) Wie bewertet die Landesregierung das Förderprogramm hinsichtlich des ursprünglich seitens der Landesregierung erhofften Effektes?
2. Plant die Landesregierung eine Evaluation des Förderprogramms und gegebenenfalls Änderungen an der entsprechenden Förderrichtlinie vorzunehmen?
 - a) Wenn ja, wann?
 - b) Wenn ja, wird diese Evaluation öffentlich vorgenommen?
 - c) Wenn nicht, warum nicht?
3. Welche Laufzeit hat die Landesregierung ursprünglich für das Förderprogramm angesetzt? Wird die Landesregierung stand jetzt bei der geplanten Laufzeit bleiben oder diese verlängern oder verkürzen?
 - a) Wenn ja, warum?
 - b) Wenn nicht, warum nicht?

4. Mit welchen Verwaltungskosten plant die Landesregierung im Rahmen der Abwicklung des Förderprogrammes?
5. Welche rechtlichen Probleme bzw. Hürden bestehen aktuell bei der Einrichtung einer steckerfertigen Photovoltaik-Anlage in Wohngebäuden (bitte nach entsprechenden Sachlagen für Eigenheimbesitzer und Mieter unter Angabe der jeweiligen Rechtsgrundlagen unterscheiden)?
 - a) Welche Rechtsauffassung vertritt die Landesregierung hinsichtlich der Einrichtung von steckerfertigen Photovoltaik-Anlagen in Mietwohnungen bzw. durch Mieter?
 - b) Welche Maßnahmen unternimmt die Landesregierung, um zwischen Mietern und Vermietern beim Thema Einbau steckerfertiger Photovoltaik-Anlagen zu vermitteln?
6. Hat die Landesregierung vor der Einrichtung des Förderprogrammes Kalkulationen durchgeführt, ob mit den nun verwendeten zehn Millionen Euro an anderer Stelle ein größerer Effekt für den Klima- und Umweltschutz hätte erreicht werden können?
 - a) Wenn ja, welche Ergebnisse wurden festgestellt?
 - b) Wenn nicht, warum nicht?
7. Welche elektrische Leistung könnten alle steckerfertigen Photovoltaik-Anlagen bei vollständiger Ausschöpfung des 10-Millionen-Euro-Förderprogrammes liefern?
8. Welche elektrische Leistung hätte geliefert werden können, wenn die Landesregierung auf den landeseigenen Liegenschaften Solarmodule mit einem Investitionsvolumen von zehn Millionen Euro verbaut hätte?
9. Ist das Förderprogramm aus Sicht der Landesregierung insgesamt ein Erfolg (bitte begründen)?
10. Plant die Landesregierung aktuell ähnliche Projekte, wie das hier benannte Förderprogramm?

Sandy van Baal, MdL